

Director de Conaf y Minagri responden a críticas tras el 2F

MEGAINCENDIO. Christian Little descartó renunciar y el ministro Valenzuela negó que la entidad se haya transformado en una “caja pagadora de favores políticos”.



AGENCIA UNO



AGENCIA UNO

“Creo que hay un ensañamiento con Conaf y más aún con su director. (...) Es falso de que (la Conaf) es pagadora de gente de la Federación Regionalista Verde”.

Esteban Valenzuela
 Ministro de Agricultura

“Me gustaría que se presente esa información (los 23 asesores) con nombre y apellidos. Yo tengo tres asesores directos y hay dos directores regionales. Son cinco personas que son del partido que han sido contratadas”.

Christian Little
 Director nacional de Conaf

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Numerosas críticas ha recibido la Corporación Nacional Forestal (Conaf), institución que ha sido duramente golpeada no sólo por la presunta participación directa de uno de sus exbrigadistas en el megaincendio del 2 febrero, sino que también por su rol como institución a cargo del mando técnico de la emergencia que dejó más de un centenar de fallecidos en Viña del Mar y Quilpué.

A las críticas por no dar aviso del avance del incendio a las demás entidades durante el 2F, esta semana se sumaron declaraciones de representantes del Sindicato Nacional de Profesionales de Conaf (Sinaprof), quienes aseguraron que en dicha jornada un funcionario alertó a Little de la proyección del fuego hacia Quilpué y Villa Alemana. Sin embargo, este habría respondido riéndose.

Ayer, en conversación con

90
cambios se realizaron
 en la bitácora de combate de Conaf del incendio del 2 de febrero.

Línea Uno de Santiago TV, el director Christian Little negó las acusaciones. “Por favor... soy una persona seria, me tomo mi trabajo con bastante sentido público”, expresó, descartando su renuncia. “Vamos a seguir en la gestión”, zanjó.

Asimismo, en un comunicado de Conaf, la institución aseguró que “no es efectivo que (el director Little) se haya reunido con quienes se ha indicado, ni menos que se habría mofado de una situación tan grave como la ocurrida”.

Respecto a la modificación de 90 puntos de la bitácora de combate del incendio del 2F, otro de los hechos que ha suscitado sospechas, dijo que este es un proceso regular que se realiza “en todos los incendios, dada la dinámica que tienen”.

“Estos puntos no fueron alterados”, sino que “fueron modificados para darle mayor precisión”, aseguró Little, explicando además que dicho incendio tuvo 1.300 incidencias.

En cuanto a la fallida respuesta de Conaf a la emergencia, defendió que el siniestro cambió de dirección bruscamente y que se trataba de un incendio de sexta generación.

“Este incendio (...) iba hacia Quilpué y cambió de dirección. Revisando la informa-

ción climática, se da cuenta que toda la prognosis del incendio indicaba hacia Quilpué. Ahí va el punto, porque estos incendios se denominan de sexta generación. Este es el tercer incendio que ocurre en Chile (...) y la ciencia no tiene respuesta a este tipo de eventos”, manifestó.

POLÉMICA POR ASESORES

Sin embargo, otra de las acusaciones que realizó la Sinaprof en la Comisión Investigadora del megaincendio refiere a la presunta contratación de 23 asesores pertenecientes a la Federación Regionalista Ecológica Verde Social (FRVS), partido del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela.

Por ello, la Sinaprof denunció que Conaf se ha transformado en una “caja pagadora de favores políticos” del FRVS.

Si bien Little refutó estos dichos, reconoció que cinco militantes del partido fueron contratados en su administración.

“Por favor. Me gustaría que se presente esa información, con nombre y apellidos. Yo tengo tres asesores directos, entre ellos el jefe de gabinete, y hay dos directores regionales. Son cinco personas que son del partido que han sido contratadas para ejercer labores, que

tienen que ver con la gestión de la institución”, explicó, desconociendo los otros 18 funcionarios ligados al partido que denuncia la Sinaprof.

Por otro lado, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, salió al paso de las críticas y afirmó en diálogo con Radio Bío-Bío que las acusaciones son “absolutamente falsas”.

“Aquí la Dipres es muy estricta, el director de Conaf es un profesional independiente. Es falso de que (la Conaf) es pagadora de gente de la Federación Regionalista Verde”, dijo.

Finalmente, calificó a Little como un “destacadísimo académico” y apuntó a que existe “un ensañamiento con Conaf y más aún con su director, que ha sacado adelante la Ley de Servicio de Biodiversidad junto al Ministerio de Medio Ambiente, el futuro Sernapor (...) Creo que es injusto”.

Pese a que el incendio cobró 137 vidas y arrasó más de 8 mil hogares en la Región, hasta la fecha no se han determinado responsabilidades administrativas en torno al siniestro que, si bien habría sido provocado por dos exfuncionarios de Conaf y Bomberos, no contó con una respuesta eficiente de los servicios de emergencia. 